



CONFEDERAÇÃO BRASILEIRA DE FUTEBOL

Rio de Janeiro, 07 de maio de 2018

Circular 19 / 2018

Às Federações Estaduais

Em 26 de abril de 2018, a FIFA encaminhou à CBF a sua Carta Circular nº 1625/18, que informa sobre uma série de alterações ao seu Regulamento sobre o Status e a Transferência de Jogadores (FIFA RSTP), aprovadas pelo Conselho da FIFA e que entrarão em vigor em 1º de junho de 2018.

Por favor encontrem em anexo a íntegra do documento encaminhado pela FIFA, na versão original em espanhol.

As alterações feitas no FIFA RSTP trazem sensíveis mudanças à regulamentação vigente sobre a matéria e que podem significar impacto imediato à relação entre clubes e atletas, principalmente em relação a transferências internacionais, incluindo questões sobre rescisões de contrato de trabalho, manutenção da estabilidade contratual e imposição de sanções por descumprimento de decisões dos órgãos judicantes da FIFA.

Por este motivo, solicitamos aos senhores que encaminhem esta circular e seu anexo a todos os seus clubes filiados, rogando para que estes realizem uma leitura atenta de seu conteúdo e desde já adequem os seus procedimentos internos às novas regras.

Para facilitar o entendimento das alterações efetuadas pela FIFA em seu Regulamento sobre o Status e a Transferência de Jogadores, na forma do documento em anexo, destacamos os seguintes pontos:



CONFEDERAÇÃO BRASILEIRA DE FUTEBOL

- FIFA RSTP Art. 14.2 – Rescisão de contratos por justa causa – Condutas abusivas

Prevê expressamente que qualquer conduta abusiva de uma parte que tenha como objetivo forçar a outra parte a rescindir um contrato, ou modificar seus termos, constituirá uma justa causa de rescisão contratual por atleta ou clube.

- FIFA RSTP Art. 14 bis – Rescisão de contratos por justa causa devido a salários pendentes

Considera-se que o atleta que tenha ao menos dois meses de salários em atraso tem justa causa para rescindir o contrato de trabalho, desde que constitua o clube em mora e lhe conceda o prazo mínimo de 15 dias para cumprir com suas obrigações salariais.

Sobre este ponto solicitamos especial atenção, tendo em vista que, ainda que a Lei 9.615/98, em seu artigo 31, considere o prazo mínimo de inadimplemento remuneratório para rescisão contratual como três meses, caso um atleta tenha dois meses de salário em atraso em clube nacional, e este atleta solicite a transferência de seu registro para clube pertencente a associação nacional estrangeira, é possível que a FIFA, através de seu órgão judicante competente, considere apenas a regra constante no FIFA RSTP, reconheça a rescisão do contrato de trabalho com justa causa pelo atleta e autorize a transferência de seu registro para clube do exterior.

- FIFA RSTP Art. 17 – Consequências da ruptura de contratos sem justa causa

Estabelece método de cálculo de indenização, em favor do atleta, por quebra de contrato de trabalho sem justa causa, com base na remuneração devida ao atleta na vigência restante do contrato de trabalho rescindido, mitigado pelo valor eventualmente ajustado pelo atleta em contrato de trabalho firmado com seu novo clube.

É possível que este dispositivo seja aplicável apenas para casos com dimensão internacional, em razão do disposto no art. 28 da Lei 9.615/98.



CONFEDERAÇÃO BRASILEIRA DE FUTEBOL

➤ FIFA RSTP Art. 18 – Prazos de carência

Determina que eventuais cláusulas contratuais que concedam a um clube um prazo adicional para pagar montantes devidos ao atleta profissional não serão reconhecidas.

➤ FIFA RSTP Art. 24 bis – Execução de decisões pecuniárias

Institui que os órgãos judicantes da FIFA podem impor sanções a atletas e clubes em caso de descumprimento de decisões pecuniárias, que já estarão estabelecidas na própria decisão. Em relação a clubes, a sanção consistirá na proibição de registrar novos atletas, nacional ou internacionalmente. Já em relação a atletas, a proibição de disputa de partidas oficiais.

Salientamos, novamente, a importância aos clubes da análise minuciosa destes novos dispositivos e a implementação desde logo de práticas em linha com as alterações promovidas pela FIFA em sua regulamentação.

Aproveitamos a oportunidade para apresentar os nossos protestos de elevada estima e consideração.

Atenciosamente,

REYNALDO BUZZONI

Diretor de Registro, Transferência
e Licenciamento de Clubes

Expediente
8/5/2018

DIRT



A LA ATENCIÓN DE LAS FEDERACIONES MIEMBRO DE LA FIFA

Circular n.º 1625

Zúrich, 26 de abril 2018

SG/mku-npi

Enmiendas al Reglamento sobre el Estatuto y la Transferencia de Jugadores de la FIFA

Señoras y señores:

Es un placer informarles sobre los importantes cambios del Reglamento sobre el Estatuto y la Transferencia de Jugadores (en adelante, el «reglamento») que el Consejo de la FIFA aprobó en la sesión que mantuvo en Bogotá el pasado 16 de marzo.

Las modificaciones y adiciones pertinentes entrarán vigor el **1 de junio de 2018**.

Adjuntamos a esta circular las disposiciones en cuestión para que ustedes y sus clubes las examinen. Para facilitar el trabajo, hemos resaltado las partes modificadas. Asimismo, la versión revisada del reglamento estará disponible muy pronto en FIFA.com.

Como se colige de las disposiciones adjuntas, las modificaciones afectan principalmente a la relación entre los jugadores profesionales y los clubes y a uno de los pilares centrales del reglamento: el mantenimiento de la estabilidad contractual entre las partes mencionadas. Asimismo, se ha añadido más texto con el objetivo de aumentar la eficiencia del actual sistema de resolución de disputas.

En particular, se modificó el art. 14 del reglamento para incluir un nuevo párrafo sobre las conductas abusivas que tengan como objetivo forzar a su contraparte (jugador o club) a rescindir un contrato o modificar los términos de este.

Asimismo, se añadió el nuevo art. 14 bis para abordar los casos de rescisión de contratos debido a la existencia de salarios pendientes. El art. 18 también contiene una disposición que prohíbe los llamados «periodos de gracia» para pagar a los jugadores profesionales las cantidades vencidas, salvo que así lo permitan expresamente los acuerdos colectivos. Dicha prohibición no afectará a los contratos ya existentes en el momento de entrada en vigor de la disposición en cuestión.

Otro cambio de calado lo constituye la modificación del art. 17 del reglamento en lo tocante al cálculo de la indemnización por la rescisión de un contrato sin causa justificada. En el art. 17, apdo. 1 de la nueva versión del reglamento, se describe con más detalle el método para calcular la indemnización debida a un jugador, para lo cual se distingue entre los jugadores que hayan permanecido sin empleo tras la rescisión sin causa justificada y aquellos que hayan firmado un nuevo contrato de trabajo.

Por último, con el fin de garantizar el cumplimiento de las decisiones monetarias, se optó por incorporar un nuevo art. 24 bis, en virtud del cual los órganos decisorios de la FIFA, es decir, la Comisión del Estatuto del Jugador, la Cámara de Resolución de Disputas, el juez único o el juez de la CRD, según el caso, están facultados para imponer sanciones a jugadores y clubes en caso de incumplimiento a este respecto. Tales sanciones serán parte de la decisión sobre el objeto de la disputa y, en el caso de los clubes, consistirá en la prohibición de inscribir nuevos jugadores, tanto en el ámbito nacional como en el internacional, y en el caso de los jugadores, en la restricción de disputar partidos oficiales.

Quedamos a su disposición en caso de que deseen aclarar alguna duda relacionada con este tema.

Muchas gracias por la atención dispensada y por informar al respecto a sus clubes afiliados.

Atentamente,

FÉDÉRATION INTERNATIONALE
DE FOOTBALL ASSOCIATION



Fatma Sámioula
Secretaria general

Adj. mencionado

- c. c.: - Consejo de la FIFA
- Confederaciones
- Comisión del Estatuto del Jugador
- Cámara de Resolución de Disputas
- ACE
- FIFpro
- WLF

Enmienda al art. 14 del Reglamento sobre el Estatuto y la Transferencia de Jugadores

Nuevo texto (enmiendas en negrita)

Art. 14 Rescisión de contratos por causa justificada

1. Sin cambios
2. Cualquier conducta abusiva de una parte que tenga como objetivo forzar a su contraparte a rescindir un contrato o modificar los términos de este, constituirá una causa justificada de rescisión para la contraparte (jugador o club).

Nuevo art. 14 bis del Reglamento sobre el Estatuto y la Transferencia de Jugadores

Nuevo texto (enmiendas en negrita)

Art. 14 bis Rescisión de contratos por causa justificada debido a la existencia de salarios pendientes

1. En caso de que, contraviniendo la legalidad, un club adeude a un jugador al menos dos salarios mensuales vencidos, se considerará que el jugador tiene causa justificada para rescindir el contrato, siempre y cuando haya puesto en mora al club deudor por escrito y le haya otorgado un plazo de al menos quince días para cumplir con sus obligaciones económicas. En este sentido, podrán ser tomadas en cuenta las estipulaciones divergentes con lo anterior que consten en contratos ya existentes en el momento de entrada en vigor de la presente disposición.
2. En el caso de los salarios cuya periodicidad no sea mensual, se calculará de manera prorrataeada la cantidad equivalente a dos meses. El retraso en el pago de una cantidad equivalente a un mínimo de dos mensualidades también se considerará como causa justificada de rescisión del contrato por parte del jugador, siempre y cuando haya notificado su rescisión conforme al apartado 1 precedente.
3. Los acuerdos colectivos negociados de forma válida entre representantes de empleadores y empleados en el ámbito nacional de conformidad con la legislación nacional podrán divergir de los principios estipulados en los apartados 1 y 2 precedentes. Los términos de dichos acuerdos prevalecerán frente al presente reglamento.

Enmienda al art. 17 del Reglamento sobre el Estatuto y la Transferencia de Jugadores

Nuevo texto (enmiendas en negrita)

Art. 17 Consecuencias de la ruptura de contratos sin causa justificada

1. En todos los casos, la parte que rescinde el contrato se obliga a pagar una indemnización. Bajo reserva de las disposiciones sobre la indemnización por formación del art. 20 y el anexo 4, y salvo que no se estipule lo contrario en el contrato, la indemnización por incumplimiento se calculará considerando la legislación nacional, las características del deporte y otros criterios objetivos. Estos criterios deberán incluir, en particular, la remuneración y otros beneficios que se adeuden al jugador conforme al contrato vigente o al nuevo contrato, el tiempo contractual restante, hasta un máximo de cinco años, las cuotas y los gastos desembolsados por el club anterior (amortizados a lo largo del periodo de vigencia del contrato), así como la cuestión de si la rescisión del contrato se produce en un periodo protegido.

Teniendo en cuenta los principios mencionados, la indemnización debida a un jugador se calculará como sigue:

- i. En caso de que el jugador no haya firmado un nuevo contrato tras la rescisión de su contrato anterior, por regla general, la indemnización será equivalente al valor residual del contrato que haya sido rescindido prematuramente.
- ii. En caso de que el jugador hubiera firmado un nuevo contrato antes de la decisión, el valor del nuevo contrato durante el periodo correspondiente al tiempo restante del contrato rescindido prematuramente se deducirá del valor residual del contrato que haya sido rescindido prematuramente (la «indemnización reducida»). Asimismo, y siempre y cuando el contrato se haya rescindido prematuramente por la existencia de deudas vencidas, además de la indemnización reducida, el jugador tendrá derecho a percibir una cantidad correspondiente a tres salarios mensuales (la «indemnización adicional»). En caso de circunstancias graves, la indemnización adicional podrá incrementarse hasta un máximo de seis salarios mensuales. La indemnización total no superará, bajo ningún concepto, el valor residual del contrato rescindido prematuramente.
- iii. Los acuerdos colectivos negociados de forma válida entre representantes de empleadores y empleados en el ámbito nacional de conformidad con la legislación nacional podrán divergir de los principios estipulados en los puntos i. y ii. precedentes. Los términos de dichos acuerdos prevalecerán frente al presente reglamento.

Apartados 2 a 5 sin cambios

Enmienda al art. 18 del Reglamento sobre el Estatuto y la Transferencia de Jugadores

Nuevo texto (enmiendas en negrita)

Apartados 1 a 5 sin cambios

6. Las cláusulas contractuales que concedan al club un plazo adicional para pagar al jugador profesional las cantidades vencidas según lo estipulado en el contrato (los llamados «periodos de gracia») no serán reconocidas. No obstante, los periodos de gracia contenidos en los acuerdos colectivos negociados de forma válida por representantes de empleadores y empleados en el ámbito nacional de conformidad con la legislación nacional serán jurídicamente vinculantes y reconocidos. Los contratos ya existentes en el momento de entrada en vigor de esta disposición no se verán afectados por la presente prohibición.

Nuevo artículo 24 bis del Reglamento sobre el Estatuto y la Transferencia de Jugadores

Nuevo texto (enmiendas en negrita)

Art. 24 bis Ejecución de decisiones monetarias

1. Al ordenar a una parte (club o jugador) que efectúe el pago de una suma de dinero (sumas pendientes o indemnización) a otra parte (club o jugador), la Comisión del Estatuto del Jugador, la CRD, el juez único o el juez de la CRD (según sea el caso) también deberá disponer sobre las consecuencias de la omisión del pago puntual de las cantidades adeudadas.
2. Tales consecuencias deberán figurar en la parte dispositiva de la decisión y serán las siguientes:
Para un club, la prohibición de inscribir nuevos jugadores, tanto en el ámbito nacional como en el internacional, hasta que se abonen las cantidades adeudadas. La duración total máxima de dicha prohibición, incluidas las posibles sanciones deportivas, será de tres períodos de inscripción completos y consecutivos;
Para un jugador, la restricción de disputar cualquier partido oficial hasta que se abonen las cantidades adeudadas. La duración máxima de dicha restricción, incluidas las posibles sanciones deportivas, será de seis meses.
3. La prohibición o la restricción se levantará antes de que finalice el plazo establecido una vez que se hayan abonado las cantidades adeudadas.
4. La prohibición o la restricción será aplicable cuando las cantidades adeudadas no se abonen en un plazo de 45 días a partir de la fecha en que el acreedor haya comunicado al deudor los datos bancarios necesarios para efectuar el pago, siempre y cuando la decisión relevante sea firme y vinculante.

Anexo - CBF / exáclar 18/2018

DRA